

## La REPIS, su contribución a la divulgación científica y nuevos retos a cumplir

Arteaga-Livias, Franz K.

La REPIS, su contribución a la divulgación científica y nuevos retos a cumplir

Revista Peruana de Investigación en Salud, vol. 3, núm. 1, 2019

Universidad Nacional Hermilio Valdizán, Perú

Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=635767694001>

DOI: <https://doi.org/10.35839/repis.3.1.249>

## La REPIS, su contribución a la divulgación científica y nuevos retos a cumplir

Franz K. Arteaga-Livias  
Enfermedades Infecciosas y Tropicales Maestría en  
Epidemiología Clínica y Bioestadística, Perú  
hcoper01@gmail.com

DOI: <https://doi.org/10.35839/repis.3.1.249>  
Redalyc: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=635767694001>

La investigación es el proceso creador, por el cual intentamos dar solución a problemas científicos y contribuir al desarrollo de la sociedad y de un país ( 1), sin embargo, requiere de las revistas científicas, que son el instrumento que permite la divulgación de la investigación científica hacia la sociedad, que dará uso al conocimiento generado ( 2).

La Revista Peruana de Investigación en Salud (REPIS), nació con el deseo de servir como instrumento de difusión del quehacer científico local, nacional y mundial; y en estos dos años de existencia que culminaron, hemos podido cumplir en parte este deseo.

En estos dos años hemos logrado aumentar la visibilidad internacional de nuestra revista a través de la indexación en una de las bases de datos más prestigiosas e importantes del mundo académico como es el DOAJ (Directory of Open Access Journals), que luego de un rigurosa secuencia de verificación de nuestros procesos editoriales, fuimos agregados a su lista el 11 de setiembre del 2018 ( 3).

Otra de las bases de datos prestigiosas en las que estamos incluidos y que nos llena de orgullo es la REDIB (Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico), en cuya lista se encuentran importantes revistas de habla hispana, y a la cual fuimos aceptados luego de verificar la competencia de nuestra revista con sus criterios de calidad ( 4).

Cabe mencionar también nuestra participación en otras listas como el directorio de Latindex, Actualidad Iberoamericana, Matriz de Información para el Análisis de Revistas (MIAR), Electronic Journals Library y ROAD (Directory of Open Access scholarly Resources), que ayuda a que nuestros artículos puedan ser más difundidos en la comunidad científica mundial.

Nuestra revista ha empezado a ser visitada con mayor frecuencia, prueba de ello son las casi 10000 visitas que hemos conseguido desde julio del 2018, y que día a día van aumentando, principalmente debida a la calidad e importancia de los artículos publicados, que se manifiestan en nuestras primeras citaciones en Google Scholar a pesar del corto tiempo de existencia.)

En el año que pasó ha habido un incremento de nuestros usuarios registrados, principalmente de nuestro país, pero también contamos con usuarios de Chile, México, Argentina y también Brasil; adicionalmente hemos recibido nuestras primeras contribuciones, manuscritos de otras regiones del Perú e incluso de otros países de habla hispana han empezado a ser enviados para su evaluación, los cuales aún se encuentran en proceso de revisión por pares, y que esperamos prontamente sean publicados para seguir contribuyendo a la ciencia desde esta parte del mundo.

Ahora, a partir de este 2019, asumimos uno de nuestros mayores retos, que es cambiar nuestra periodicidad de semestral a trimestral. Sabemos que va a ser difícil, puesto que los procesos editoriales tienen que hacerse con mayor rapidez, sin perder su calidad; que requerimos del apoyo de los editores, revisores y sobre todo de nuestros autores; pero tenemos la certeza de que nuestra REPIS puede y debe ser un referente de lo que, con la colaboración de todos, podemos lograr como país y comunidad científica.

No quiero finalizar sin agradecer nuevamente a cada uno de los que hacen parte de nuestra revista, el apoyo logístico, a la Dirección de Investigación Universitaria (DIU) de la Universidad Nacional Hermilio Valdizán

y a todos quienes desinteresadamente ayudaron y ayudan para que cada número de la Revista Peruana de Investigación en Salud sea publicado.

## REFERENCIAS

1. Castro-Rodríguez Y, Grados-Pomarino S. Productividad científica de revistas odontológicas peruanas. Evaluación de los últimos 10 años. Educ Médica. 1 de julio de 2017;18(3):174-8.
2. Roldán P, E E. Las revistas de investigación científica y Perfiles Educativos. Perfiles Educ. enero de 2005;27(109-110):167-71.
3. DOAJ. Directory of Open Access Journals [Internet]. [citado 31 de diciembre de 2018]. Disponible en: <https://doaj.org>
4. Redib. Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico [Internet]. [citado 31 de diciembre de 2018]. Disponible en: <https://redib.org/?lng=es>

## INFORMACIÓN ADICIONAL

*Revista Peruana de Investigación en Salud*: ISSN: 2616 - 6097

## ENLACE ALTERNATIVO

<http://revistas.unheval.edu.pe/index.php/repis/article/view/249> (html)